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理事長あいさつ

長野県鐵構事業協同組合
理事長　  倉科　賢三

　先日5月28日の総会において理事長として再

任いただきました。力不足な部分は多々あるか

と思いますが、今期も皆様にとって有意義な事

業やご報告ができるよう努めてまいりますの

で、お力添えをいただきますようお願いいたし

ます。

　さて、皆さまもさまざまな場面で耳にされて

いるかと思いますが、令和６年（2024年）…４月

より建設、運輸業界に「働き方改革」による時

間外労働時間制限が義務化されました。

　国内の経済状況、建設市況は一部停滞が見ら

れ、鉄骨需要も57年ぶりとなる400万トン割れ

となったようです。

　度重なる諸物価の値上げ、人出不足、厳しく

なる品質管理への要求等厳しい状況ではありま

すが、我々業界の未来をかけて対応、実現して

いかなければならない課題だと考えます。

　そしてその先に新しい未来が拓けると信じま

しょう。

　全構協はあらゆる社会変化に対応しつつ、社

会から選ばれる業界となることを目指して「社

会の変化を見極めて迅速的確に行動する年」と

位置づけ、下記の4点を基軸として事業を進め

ていく方針です。言葉は昨年と同じですが、実

施事業は一部変化しています。

１．品質管理体制の維持強化

２．人材確保・人材育成、

３．構造変化への対応、

４．業界の将来像を見据えた取組み

　長野県としてもこの方針を遵守しつつ下記の

事業を推進してまいります。（総会資料にも記

載）

１．性能評価工場認定制度に関するサポート

２．品質管理体制の構築・強化に関するサ

ポート

３．各種資格検定・講習会の実施

４．鉄骨工事契約および価格の適正化

５．組合員相互の理解・協力体制のサポート

６．各種情報の提供

……全構協について

　全構協は首記の方針に沿って多様なワーキン

ググループを設け、各事業、内容が検討、実施

されています。

　昨年は人材育成事業として「次世代経営者育

成研修」が実施され、全国で約220名の参加が

ありました。認定工場数が2,172社（2023.4現

在）と考えると10社に1社（１人）、長野県65社
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理事長あいさつ理事長あいさつ

とすると約７人の受講でしょうか。まだまだ関

心のある会員は多いと考えられます。

　今期は「人づくり研修」として中堅若手社員

対象に各支部（長野県は関東支部）にて開催予

定とのことです。また、鉄骨技術者教育セン

ターが開催する「社長の右腕育成講習会」にも

引き続き助成予定と伺っています。

　性能評価に今後必須となる「品質管理責任者

講習会」についても更新年度に合わせて順次開

催予定ですので、各社さま、見落とすことの無

いよう受講をお願いします。

　現在、理事長として各団体の総会、理事会等

にお招きいただき出席をしていますが、「図面

問題の要望書」について要望書の配布をしなが

ら、お時間をいただける場合は、趣旨について

ご説明させていただいています。すぐに効果、

結果の顕れるものではないと考えていますが、

何度もご説明しながら、多くの方々にご理解を

いただくことが業界の将来につながるものと信

じ、引き続き取り組んで参ります。

　各種会議等の情報は昨年同様、迅速に組合員

の皆様にお伝えしていきます。全構協の事業に

ついて、発信される情報にご留意頂けますよう

お願い致します。

  長野県での取り組み

　今期は、運営委員会においては昨年実施でき

なかった組合ホームページのリニューアル、技

術委員会は、これまで同様、技能検定や各種講

習会開催、性能評価のサポートと、すでに事業

が動き出しています。

　社会変化に伴う「働き方改革」だけでなく、

さまざまな法改正やそれに伴う講習、資格の取

得、また外国人材雇用受入の「特定技能」職種

拡大も具体化しそうです。

　物件の大型化、高度化等への対応のためファ

ブ同士の相互理解、協力体制の構築・強化は

益々進んでいくことは間違いありません。

　今期も全組合員皆様の一層のご理解、ご協力

のもと、各種事業が推進できますようお力添え

をお願いします。

（3）　 2024 年（令和 6 年）6 月 30 日発行 てっこう長野　Vol.46

3



令和6年度通常総会、5月28日（火）　松本市「アルピコプラザホテル」において
開催されました。

令和6年度 通常総会

　昨年度は組合創立50周年の節目にあたり、記念式典及び記念講演、祝賀会を計画し大勢のご来賓を

お呼びして盛大に開催されました。

今年度は次の50年に向けて新たなスタート、内田中信支部長のもと中信地区の皆様にご担当頂き、事

前の計画とご準備、当日の受付と進行含めご協力頂いて松本市の駅前にありますアルピコプラザホテ

ルにて開催いたしました。

　司会は横澤氏に進行して頂き、齊間議長、今井副議長により議案は全て承認されました。

　今年度は役員改選の年でありましたが、今までの役員が再任されました。新年度の舵取りと運営に

対し益々のご活躍を期待致します。

　今年度からコロナ感染症前の本来の総会の進行に戻し、通常総会後にはご協賛頂いている企業の中

から2社を事前に選定し企業PRをして頂く時間を設けてアピール頂きました。

〔通常総会にて〕

〔講演会〕 講師　NPO法人 日本防災士会 長野県支部
　　　　 長野支部長　大久保　隆　氏

〔懇親会にて〕 ご来賓にステージへご登壇頂き
　　　　　　 理事長より返礼のご挨拶
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【全構協表彰】　2024年度  正会員における永年勤続表彰

【組合表彰】　2024年度  通常総会にて表彰

組合表彰者の紹介

○青　木　久　隆……様…（有限会社……アオキビルド）
○横　澤　直　人……様…（有限会社……一陽鐵建社）

○飯　島　正　博……様…（株式会社……飯島工業所）
○一ノ瀬　徳　雄……様…（株式会社……一ノ瀬鐵工所）
○小笠原　敏　彦……様…（株式会社……小笠原鐵工）

　今年の組合表彰は、この組合に組合員として永年在籍し、組合諸事業に協力し組合の発展のた
めに寄与したことを称え3名の方が組合表彰に選ばれました。

　理事長より3名の方には表彰状と記念品の授与がされました。
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組合員だより

　始めて訪れたのは今から12年前。ハマる

か、二度と行きたくなくなるかどちらかに

分かれると言われておりますが、超ド級清

潔国我が国ニッポンとは真逆のインドにた

だただ圧倒されました。

　先日の総会、お疲れ様でした。

　突然ですがみなさんカレー好きですか？

もはや国民食のひとつでもあると思います。

おいしいのはもちろんですが、噛まずに飲

めるのも最高です（笑）。まさにカレーは

飲み物です。

　そんなカレー大好きな私が昔からドはま

りしている国があります。それは「イン

ド」です。

トライアン株式会社
大日方　宏次

北信支部組合員だより
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組合員だより

　驚いたことといえば、

〇牛がそこら中にいる（駅のホーム、待

合室にまで入ってきた！！）

〇ゴミだらけ…

〇トイレが…（ご想像にお任せします）

〇食事は朝食以外ほぼカレー

〇電車が超遅れる（私が乗った電車は12

時間遅れでした…）

〇しょっちゅう停電する（電車が遅延す

る原因でもあるそうです）

〇すべての車が常にクラクションを鳴ら

している

　などなど、訪れるには少々ハードルが高

い混沌の国インドではありますが、カレー

は本当に美味しい！！８日間食べ続けたの

ですが、不思議なことにまったく飽きない

のです。いろんなカレーがたくさんあり、

そのお店ごと全然味が違うからなのかもし

れません。

　大好きなインドですが、コロナ禍中は行

けなくなり意気消沈しましたが、インド感

を味わうために、やり始めたことがありま

す。それはスパイスカレー作りです。様々

なスパイスを買いあさり、作り始めたとこ

ろ、めちゃ美味しいカレーが作れることが

わかりました。ターメリック、クミン、コ

リアンダー、塩。スパイスカレー４種の神

器です。これに具材をそろえれば簡単にス

パイスカレーが作れます。今ネットでレシ

ピがたくさん出ているのでだまされたと

思って試しに作ってみてください。新しい

カレーに出会え、インドを感じることがで

きると思います。

　今やインドの人口は、中国を抜いて世界

一です。現在、日本が抱える最大の悩みが

人手不足だと思います。インド人を見習っ

て、人口を増やしましょう。

　ナマステ～
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理事会、委員会だより

正副常任理事会、理事会、各委員会開催状況

日　時 会　議　名 場　　所

令和６年 2月６日 技能委員反省会 松本市にて

〃 …3月14日 第3回…常任理事会 長野市「組合事務所」

〃 …3月21日 第3回…運営委員会 長野市「組合事務所」

〃 …3月28日 第4回…常任理事会 長野市「組合事務所」

〃 …4月10日 青年部…役員会 長野市「組合事務所」

〃 …4月15日 青年部…会計監査 長野市「組合事務所」

〃 …4月17日 Mグレード部会…会計監査 長野市「組合事務所」

〃 Mグレード部会…幹事会 長野市「組合事務所」

〃 …4月22日 組合…会計監査 長野市「組合事務所」

〃 …5月21日 第1回…常任理事会 長野市「組合事務所」

〃 …5月23日 第1回…技術委員会 長野市「組合事務所」

〃 …5月28日 Mグレード部会…理事会、通常総会 松本市
「アルピコプラザホテル」

〃 組合…理事会、通常総会 松本市
「アルピコプラザホテル」

〃 …6月14日 青年部…通常総会、幹事会 長野市
「シャトレーゼホテル長野」

（自……令和６年２月１日～至……現在分）
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Mグレード部会だより

　去る、5月28日にMグレード部会第16回

通常総会が執り行われ、18社中15社の出席

の元、無事終了することが出来ました。会

員の皆様のご協力に感謝申し上げます。

　今回は、初めての試みですが、県の総会

が中信地区の当番という事もあり、同日開

催とさせていただきました。

　本来ですと、本会総会は6月に工場見学

を兼ねて行われていましたが、今回は時間

の都合で工場見学を省略させていただき、

Ｍグレード部会としての事業が少ない中で

の工場見学の中止という事で遺憾な面もあ

りましたがご理解いただきありがとうござ

いました。

　近年の鋼材、副資材、エネルギー価格の

高騰や、人手不足、労働環境、賃金の改善

等、経営面での多くの諸問題があります。

また、図面の遅れ、工期の遅延など製作面

でも業界全体で大きな問題として取り上げ

られています。全構協としても、そのあた

りの改善要求は上げているようですが、な

かなかすぐには改善できない難しいところ

かと思います。

　そのような環境の中、Ｍグレードの特徴

である、機動力を生かし工場の手待ち時間

を削減することが肝要かと思います。その

為の情報交換、懇親の場としてこのＭグ

レード部会が少しでもお役にたてればと思

いますので、今後ともMグレード部会の活

動にご理解とご協力を賜りますようお願い

申し上げます。

　最後になりますが、会員皆様の益々のご

発展とご健勝、ご多幸を御祈念申し上げま

す。

長野県Mグレード部会
部会長　髙木 登志郎

フィット工業（株）

（9）　 2024 年（令和 6 年）6 月 30 日発行 てっこう長野　Vol.46

9



青年部会だより

長野県青年部会
会計　宮入 鋼平

㈱宮入鉄工所

全青会通常総会に参加して

　去る4月20日、全国鐵構工業協会青年部

の第33回通常総会が東京で開催されました。

私はその中で「町工場の娘」の著者、諏訪

貴子さんの講演が印象に残っています。先

代である父親の急逝に伴って町工場の２代

目社長となり日々奮闘しながら様々な課題

に取り組むお話は、私自身も跡取りという

部分で共感しつつも臆することなく挑戦し

ていく姿勢に大変感銘を受けました。私た

ち中小企業を取り巻く課題として次の世代

への技術の継承、人材確保や育成について

具体的なお話も聞け参考になりました。

　今回は東京開催という事もあり長野県か

らも大勢の部会員が参加することが出来き

ました。私自身も初めての全青会の総会に

参加させて頂き良い経験になりました。関

東ブロックの会長として会の中心で活躍さ

れた長岡会長、お疲れ様でした。
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工場認定申請及び予定状況

工場数 :  63 （内認定工場：47社／未認定工場：16社）（2024年6月1日現在）

〇令和6年度（2024年）前期の認定申請工場は3社でした。

　内訳　Ｓグレード・・・０社　　Ｈグレード・・・２社

　　　　Mグレード・・・０社　　Ｒグレード・・・１社　　Ｊグレード・・・０社　

〇令和6年度（2024年）後期の認定申請予定工場は6社です。〔後期申請受付…9月〕

　内訳　Ｓグレード・・・０社　　Ｈグレード・・・３社

　　　　Mグレード・・・３社　　Ｒグレード・・・０社　　Ｊグレード・・・０社

　　　　㈱青木鐵工所、協立工業㈱、㈱宮入鉄工所、フィット工業㈱

　　　　㈱倉科鐵工所、㈱一ノ瀬鐵工所

◎申 請 書 　
　　株式会社…全国鉄骨評価機構ホームページからダウンロードしてください。

◎基 準 額（工作基準、検査基準、製作要領書作成基準、外注管理基準）
　　一般社団法人…全国鐵構工業協会ホームページ（会員専用コーナー）よりダウンロード
　　〔HP会員コーナー　⇒　技術情報　⇒　鉄骨製作工場の基準マニュアル集はこちら〕

〔申 請 先〕 組合事務所　
　　申請工場　➡　組合事務局　➡　全国鉄骨評価機構　➡　国土交通省
　　　◎申請書受付　〔前期〕4/1～4月末、〔後期〕9/1～9月末
　　　◎工場審査日　〔前期〕8/9～8/26、〔後期〕12/2～12/20

〔申請方法〕… 株式会社全国鉄骨評価機構HPより性能評価申請書をダウンロードして頂き、
… 組合事務局へ申請書（エクセルデータ）をメールにて送付してください。

※令和6年度より変更
　となりました。

性能評価申請書、各グレード別 基準類が新しくなっております !　　2022年2月改定

申請先、申請受付期間、申請方法
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2021年後期申請より電子申請に変わっております。（紙の申請書の郵送は不要です）

　申請工場が作成する『性能評価申請書類』は、添付資料を含めた一式を新様式のExcel
にまとめ、このエクセルファイルに記載頂いた電子データを最終的には全鉄評に提出と
なります。　エクセルファイルの申請書データを組合事務局にメール送付して頂き、確
認と修正等を行った後、事務局から全鉄評へ提出させて頂きます。更に全鉄評にて確認
頂いた後に問題無ければ国土交通省へ申請されます。

〔基準類資料〕　3部送付
①工作基準、②検査基準、③製作要領書作成基準(M以上)、
④外注管理基準３部送付⑤『審査項目と記載基準名および記載ページ一覧表』

　2021年度より新型コロナウィルス感染拡大防止策と、工場審査における当日の書類審
査時間の短縮と効率化として基準類資料の評価員・調査員への審査日2週間前の送付と、
評価員・調査員による事前確認の取り組みが行われています。　実際に全国的に審査時
間の短縮効果もあり、今後も継続していく流れのようです。　申請工場に於いては事前
送付の為に準備期間が前倒しとなって大変かと思いますが、ご協力宜しくお願い致しま
す。基準類の資料は、評価員に2週間前に送付できるよう、配達日数も考慮し組合事務局
宛に送付お願い致します。　事務局より評価員・調査員に送付し、評価員にて事前確認
して頂きます。

申請書類の電子化　　Excel データを組合事務局へメール送付

審査書類の事前送付　　申請工場　⇨　組合事務局　⇨　評価員宅

現在組合員数は 63 社です。

　■ 北信支部　　17 社
　■ 東信支部　　10 社
　■ 中信支部　　17 社
　■ 南信支部　　19 社

（2024 年 6 月 1 日現在）

組合員の動き NOW

63

17

10

19

17Total

工場認定申請
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組合からのお知らせ ●i

◆令和6年度『構造物鉄工』『とび』　技能講習会 松本商工会議所　共催

◆令和6年度  前期技能検定『構造物鉄工』『とび』 長野県職業能力開発協会

　本年度も松本商工会議所と共催にて技能検定合格を目的とした対策講習会となっております。

　鉄工実技講習会は上田地域高等職業訓練センター、とび実技講習会は松本ふれあい技能セ

ンターにて技術委員会のメンバーに講師と補佐員をお願いし実施となります。

　◎学科試験　〔とび〕8月18日（日）…PM　　〔構造物鉄工〕８月25日（日）…AM

　◎実技試験

講習会 開催日 開催場所
申込人数

1級 2級

現図講習会 5月31日 上田地域高等職業訓練センター 4 1

〔鉄工〕実技講習会 6月1・2・8・9日 　　　　　　〃 17 8

〔とび〕実技講習会 6月22・23日 松本ふれあい技能センター 38 2

〔鉄工〕学科講習会 7月27・28日 ポリテクセンター松本 8 5

〔とび〕学科講習会 8月3・4日 　　　　〃 37 2

実施職種名 試験日 試験会場
申込人数

1級 2級 外国人

〔とび〕実技試験 6月28・29・30日 松本ふれあい技能センター 58 8 2

〔鉄工〕実技試験 7月6・7日 上田地域高等職業訓練センター 18 10

  ◇ 訃　報 ◇

…㈱青木鐵工所 … 青木光幸社長のご母堂様… 青木　節子　様… 令和6年3月12日
… 83歳にてご逝去されました。ここに謹んでご冥福をお祈り致します。

小 松 工 業…㈱… 小松　博社長のご母堂様… …小松多智子　様… 令和6年5月23日
… ご逝去されました。ここに謹んでご冥福をお祈り致します。
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ガセットプレートがない！ガセットプレートがない！ 明日梁が組めない！明日梁が組めない！ 明日現場で困る！明日現場で困る！

㈱西澤製作所 〒381-2207 長野県長野市大橋南1丁目20番
E-mail : info2@2438.jp 
FAX 026-284-5829TEL.026-284-3332（代表）

プレートその日に発送します！  プレートその日に発送します！  

「プレート製作の依頼」
とお電話でお伝えください！

0.5kg以内
1kg以内
1kg以上
5kg以上

SS400

孔明け・ショットあり 単価（送料別）

1枚
1枚
1kg
1kg

6 9 12（16）（19） SN400B 6 9 12（16）（19）

500円
600円
550円
500円

0.5kg以内
1kg以内
1kg以上
5kg以上

孔明け・ショットなし 単価（送料別）

1枚
1枚
1kg
1kg

400円
500円
450円
400円

※（16）、（19）についてはお問い合わせください。※レーザー孔としてください（キリ孔の場合応相談）在庫鋼板　    

まずはお電話ください

注文応対

プレートの製作

プレートの発送

データのやり取り

組合からのお知らせ ●i

　組合事務局では組合活動及び講習会や技能検定、性能評価等の業務に加え、長野県鉄
筋業協会の事務委託を受け運営及び事務業務などを行い、今まで3名体制にて行っており
ましたが、長年勤務しておりました藤森友美さんが3月付にて退職となり、有休消化など
から実質2月からは2人にて事務業務を行っておりました。
　組合員の皆様には何かと不自由な事も多々あったかと思いますが、今月から新しい事
務担当のメンバーが加入することとなりました。
　今後は皆様からのお問い合わせ対応や各種行事等でも顔合わせをすることになるかと
思います。きっと分からない事も多くこれから勉強していくことになりますが宜しくお
願い致します。
　新しい事務局のメンバーにより、組合員の皆様のサポートをさせて頂きます。

◎事務局…新体制… 事 務 局 長… 府…中　…正…行
　　　　　　　　（新）…事 務 担 当… 出…川　…由…己　…6月17日入社
… 事務経理担当… 星…野　…典…子

◆事務局の新メンバーのご紹介

性能評価研修会にて
理事長より出川さんのご紹介 6/20

とび作業　実技講習会
技術委員長より出川さんのご紹介 6/22
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編集にあたって 表紙のことば

…新年度に入り各界総会シーズンに入りました

が、当組合も中信支部担当のもと松本市内にお

いて、通常総会が開催されました。

…今号に記載の通り、皆様のご協力もあって審

議事項はすべて承認され、役員改選においては

前役員再任のもと改めて新年度がスタートしま

した。引き続き今期もよろしくお願い致します。

　業界では2023年度の鉄骨需要量がリーマン

ショック並みに落ち込んでしまい、半年が過ぎ

た今も状況は変わらず、今年は全くいい話が聞

こえてきません。

　今年といえばこの7月から、フランス…パリに

おいてオリンピック・パラリンピックが開催さ

れます。日本人選手の活躍に期待して、是非こ

の嫌な雰囲気を断ち切って頂きましょう。

がんばれ！ニッポン！

　表紙の写真は弊社飯田工場の下伊那郡高森町

にあります『不動滝』です。

　不動滝は、長野県自然百選のひとつにもなっ

ている滝で、高さ50mから流れ下る滝の姿は迫

力があり、その雄大な景観は実に素晴らしいで

す。また、四季折々の姿で訪れる人を楽しませ

てくれます。今の時期は初夏となり下界は暑く

なってきておりますが、滝から出るマイナスイ

オンを肌で感じる事ができ、とても涼しく気持

ちの良い場所となっております。標高約

1,100mの山奥で滝を眺めながらゆったりとし

た時間を過ごしに是非一度足をお運び下さい。

運営委員長
（株）青木鐵工所　青木　光幸

写真提供者
綿半ソリューションズ（株）　森本　雅也

https://www.toneji.co.jp
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長野市吉田5丁目1-27 日新パークビル3階　TEL026ｰ262ｰ1595  FAX026ｰ262ｰ1597

スノウチ 検 索

www.sunouchi.co.jp
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